
 

 

Al Presidente del Consiglio Comunale  

valgaurnera.vg@comune.pec.it 

Al Segretario Comunale  

 

 

Mozione: Istituzione di una Commissione speciale sui dati della RACCOLTA DIFFERENZIATA 

2022 e sulla Gestione della Raccolta Rifiuti a Valguarnera.  

 

I Sottoscritti Consiglieri Comunali, preso atto dei dati effettivi alla raccolta differenziata anno 2022, 

ritengono necessaria ed urgente l’approvazione della mozione in oggetto. 

Le motivazioni a fondamento della presente istanza vengono di seguito elencate: 

 

In data 27 Marzo 2023 con un articolo pubblicato sulla testata giornalistica “Valguarnera.com” il Sindaco 

comunicava che il nostro Ente era balzato ai primi posti della classifica regionale dei “Comuni ricicloni” 

con una percentuale del 79,9 %, ponendosi al 21° posto nella classifica regionale e al primo posto tra i 

comuni della Provincia di Enna. 

 

Nell corso dell’intervista alla domanda posta dal giornalista “Qual è il rifiuto che produciamo di più” il 

Sindaco non ha risposto. 

 

In seguito a tali dichiarazioni sono stati pubblicati i dati di conferimento in discarica ( che si allegano alla 

mozione) dell’umido/frazione organica e dell’indifferenziato per l’anno 2022 con i relativi costi. 

 

Come di evince nella tabella in allegato, il nostro Comune nel corso del 2022 ha conferito in discarica circa 

1320,35 tonnellate di rifiuti organici, pari ad una produzione mensile di circa 110 tonnellate, dato di gran 

lunga superiore ai comuni più grandi della Provincia come Nicosia, Leonforte ,Barrafranca e comunque 

disalienato rispetto ai Comuni con numero di abitanti pari o inferiori al nostro. 

Dato non credibile.  

 

Il costo sostenuto per il conferimento in discarca risulta per il 2022 pari a € 194.000.  

 

Corre obbligo ricordare in questa sede che in seguito al recente rapporto Eurostat 2022 la Provincia di Enna 

risulta essere in Italia quella che perde più abitanti ogni anno, con un decremento pari al 9,6%. 

Ed in questo drammatico contesto, il nostro Comune con popolazione pari a 7082, risulta essere da fonte 

ISTAT quello che perde più abitanti nel contesto provinciale. 

 

Appare innegabile affermare che più abitanti perdiamo, più rifiuti produciamo. 

 

Da anni il nostro comune rimane sprovvisto di bilico/pesatrice per cui risulta del tutto impossibile 

effettuare una pesatura dei mezzi alla partenza. 

 

A questo proposito il Consiglio Comunale con Delibera n° 68 del 26 Agosto del 2022 aveva approvato la 

proposta di servizio pesatura rifiuti solido urbani. 

 

Nel corso di quella seduta in Sindaco affermò “che il lavoro di pesatura veniva effettuato quotidianamente, 

da sette anni ci sono anomalie, ma senza dire quali siano, a maggior ragione in un comune come il nostro 

che è quasi all’80% di raccolta differenziata. Parliamo di un investimento di circa 40.000€ che non è un 

costo indifferente” 

 

Comprendiamo oggi quanto distanti dalla realtà sono queste affermazioni del Sindaco che testimoniano 

l’esigenza di costituire una commissione in grado di accertare fatti e circostanze sulla gestione dei rifiuti 

che risulta approssimativa e poco trasparente. 
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Noi da anni denunciamo pubblicamente gravi anomalie anche da parte dei Funzionari che di seguito 

elenchiamo e che dovranno essere attenzionate con scrupolo dalla commissione speciale:   

 

• Delibera di Giunta Comunale n. 152 del 29/12/2021 “Presa d'atto proposta variazione contrattuale 

in compensazione con la Ditta Traina S.r.l.”. Nel presente atto deliberativo il Dirigente dell’Ufficio 

Tecnico proponeva alla Giunta Comunale la variazione dei servizi previsti nel capitolato d’appalto 

e, quindi, nel contratto d’appalto stipulato con la Ditta Traina S.r.l. (con sede legale presso il 

comune di Cammarata in provincia di Agrigento), relativamente all’esecuzione del servizio di 

raccolta e smaltimento dei rifiuti solidi e urbani e ulteriori servizi aggiuntivi da effettuare sul 

territorio a decorrere dal 01/03/2021. Tale variazione altera i servizi determinati dal Consiglio 

Comunale nella quantificazione del Piano Economico e Finanziario approvato dallo stesso Organo 

con delibera n. 54 del 31/07/2021. Per tali ragioni non abbiamo approvato il PEF 2022 indicando 

alla Giunta Comunale le modifiche da apportare. Lo stesso PEF fu ripresentato senza che 

contenesse i rilievi suggeriti dal Consiglio Comunale, che lo ha nuovamente respinto, inviando 

all’Assessorato Regionale Energia per le opportune modifiche.  

 

 

• Il Responsabile Ufficio Tecnico Comunale non ha adeguatamente programmato il servizio di 

raccolta e smaltimento degli ingombranti che appare del tutto discontinuo e poco adatto ad 

assolvere le esigenze della nostra comunità. A riprova di quanto affermiamo abbiamo in più 

occasioni denunciato la presenza di discariche abusive il cui smaltimento ha generato un costo 

aggiuntivo per il nostro Ente. Ovviamente risulta gravoso e da condannare il comportamento di 

quei cittadini che hanno abusivamente conferito i rifiuti. 

 

• Il Responsabile Ufficio Tecnico Comunale non ha vigilato in ordine alla corretta applicazione del 

servizio di pulizia, espurgo delle caditoie e successivo conferimento dei liquami effettuato dalla 

ditta Traina S.r.l., non ha indicato/verificato le norme tecniche attuative, la conformità esecutiva 

con le norme igienico sanitarie e la legislazione in materia di stoccaggio e conferimento dei rifiuti 

provenienti dal nostro sistema di raccolta di acque meteoriche e dilavamento strade. 

 

• Il Responsabile Ufficio Tecnico Comunale non ha applicato alla ditta Traina S.r.l. le penali previste 

dal contratto di servizio per non avere eseguito le prestazioni di cui al capitolato d’appalto 

nell’anno 2021-2022. 

 

I sottoscritti Consiglieri Comunali in merito a quanto riportato chiedono al Consiglio Comunale di 

approvare la seguente mozione al fine di costituire una Commissione speciale, così come disciplinato dal 

Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, allo scopo di appurare tutti i necessari 

controlli. La commissione dovrà effettuare tutti gli accertamenti necessari per verificare anche il dato 

anomalo della frazione umida che osserviamo dai primi due mesi del 2023 non ha subito nessuna 

variazione. Sarà in conclusione compito della commissione verificare se vi sono stati nel corso del tempo   

comportamenti lesivi ed omissivi verso il nostro Ente e la cittadinanza valguarnerese. 

Le conclusioni dell’attività della commissione saranno contenute all’interno di una relazione finale che 

saranno trasmesse al Consiglio Comunale per le conseguenti determinazioni. 

 

Valguarnera Caropepe, 31/03/2023 

 

      Consigliere Comunale Giuseppe Speranza 

Consigliere Comunale Angelo Bruno 

Consigliere Comunale Filippa D’Angelo 

Consigliere Comunale Luca Bonanno 

Consigliere Comunale Filippa Greco  
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